
令和 6年度 第 2回市制施行 100周年記念絵本制作委員会議事録  

 

1 開催日時及び場所 

   令和 6年 10月 29日（火）13:30～15:30 

   宇部市立図書館 2階 会議室  

 

2 出席者 

  委員 

山本安彦（委員長）、早川加代子（副委員長）、安井敬子、脇彌生、林直子、堀宏治 

  市 

田中弓子（市史編さん室長） 

竹原よしえ（同室）、唐沢陽司（同室）、石川健（併任：学びの森くすのき） 

   

3 議事 

 (1) ラフ画について 

（2) 資料編について 

 (3) その他 （表紙・タイトルについて） 

 

4 別添資料 

ラフ画（案）【非公開】 

資料編（案）【非公開】 

表紙・タイトル（案）【非公開】 

 

5 会議要旨 

 開会 

 委員長あいさつ 

議事 

（1）ラフ画について 

事務局 〇前回の委員からの気づき・意見を反映させたラフ画（下書き）について、

事務局からページごとに説明。 

時代が流れるようにするため、3場面を削除。見開きページにタイトル

をつけ、絵でわかるところは文章を少なくするとともに、言葉の意味や時

代背景などは、後ろの資料編で説明するように変更。 

文章の修正はまだ可能だが、絵については、次の色塗り作業へ移るため、

確定させたい。 

 

委員 

 
〇気づき等 

・季節感が表現できればいいが。 

・「〇〇年には」などの説明的な部分は、ナレーション的な表記の方がい



い。 

・子どもには難しい言葉もあるが、宇部の歴史的な言葉として知って欲し

いものもある。「わからない」と聞いてきてくれると嬉しい。それが新し

い知識につながる。 

・絵本ということを主体に考えて、文章を厳選し、本編には本当に必要な

ものだけを載せて、後は資料編へ。 

・宇部の歴史をもっと知りたいという子どもたちには、資料編でしっかり

伝えないといけない。絵本としても、ある程度のストーリーが必要。 

・絵はどれもいいと思う。絵をこのまま生かしながら、文章は基本生かし

て、削げるところは削いでいく。 

→ラフ画の最終版として、絵は了承された。 

 

 

（2）資料編について 

事務局 

 
〇本編をベースに、言葉の説明や背景などを補足した事務局作成の見本

(一部)を見ていただき、意見を伺った。 

 

委員 〇ご意見 

・略年史も載せて欲しい。絵本の中で触れられているところには、ぺージ

番号を入れる。 

→削除した言葉が多くなったため、言葉の説明をするのか、削除した部分

を載せていくのかなど、引き続き協議させていただく。 

 

 

（3）その他(表紙・タイトルについて) 

事務局 〇委員から事前にいただいた表紙およびタイトル案について、意見を伺っ

た。 

 

委員 

 

 

 

〇ご意見 

〈表紙〉 

・絵は、裏表紙も使って１枚に描いたらどうか。 

・まちの鳥観図を描く。 

〈タイトル〉 

・複数あるタイトル案をタイトル・サブタイトルで組み合わせてみたらど

うか。 

・「いこうよ」など語りかけるような、いざなうような言葉があるといい。 

・「宇部市制施行 100周年記念」は冠で表記する。 



→あとは事務局一任となった。 

 

 

その他 

事務局 〇今後のスケジュールについて 

印刷に送る前に原稿を見ていただく。次回委員会は、文章修正の最終期

限の直前となる。日程は改めて案内する。 

 

事務局 以上で、第 2回市制施行 100周年記念絵本制作委員会を閉会する。 

 

 


